



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:53

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 12 de Octubre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

- El Niño hará desastres en medio país

El Magfor estima que casi el 50 por ciento de los municipios presentan alto y moderado riesgo de sequía

Gobierno afina plan de emergencia porque de inicio será preciso abastecer de alimentos a 15 mil familias rurales

Al menos 26 municipios ubicados en los departamentos Nueva Segovia, Estelí, Madriz, Matagalpa, Managua, León y Chinandega, presentan un “alto riesgo” de sequía por El Niño, fenómeno climático que hace un mes se instaló de lleno en el país.

Otros 39 municipios situados también en los departamentos señalados, además de Carazo, Masaya, Boaco y Chontales, tienen un “riesgo moderado”, según el Ministerio Agropecuario y Forestal (Magfor).

-Carcabelos guardaba 100 expedientes

Él afirma que son copias de respaldo

Al menos 100 expedientes relacionados con visas especiales estaban en poder del director de Migración y Extranjería, Fausto Carcabelos, quien reconoció ante la Policía que los tenía guardados en su vivienda, informaron a LA PRENSA fuentes extraoficiales.

-Nuevo diputado tiene orden de prisión en Panamá

Nadie lo pudo detener. El suegro del ex presidente y reo Arnoldo Alemán, José Antonio Flores Lovo, ocupó en la sesión de ayer un asiento como diputado propietario, a pesar de tener en su contra una orden de prisión proveniente de los Juzgados de Panamá, por supuesto lavado de dinero.

El Nuevo Diario

-Iglesias legislando

FSLN, PLC y ALN suscriben proyecto de muerte al aborto terapéutico

Los seis miembros de la Junta Directiva de la Asamblea, firman una reforma al Código Penal de 1870, que “para los pelos”

Presidio por prisión, más años de pena, mayor ámbito de responsabilidades y concepciones muy cercanas al fundamentalismo religioso

Ya hay señales de rebelión en Comisión de Justicia para no dictaminar semejante proyecto como parte de la campaña electoral

Reformas dan al traste con el terapéutico

En diez días no habrá tiempo para consultas, dice Pereira Majano

Comisión de Justicia dirá la última palabra



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:53

PAG - 2 -

-Fantasma del 11-S volvió sobre New York

Avioneta se estrella contra rascacielos

Sólo murieron los dos ocupantes del aparato, uno de ellos el pitcher Cory Lidle, de los Mulos de Manhattan

-Soy víctima de un “traido”

Carcabelos en CGR:

Dice que detrás de la investigación que hacen en Migración pueden estar un partido político y gente del gobierno

Tampoco descarta “fuerzas extranjeras”, y todo lo atribuye a que lo consideran “uno de los mimados del Presidente”

Contraloría lo llamó para profundizar sobre una alegre repartición de becas en el MTI, en tiempos de Pedro Solórzano, para variar

-Sequía terminará de hundir al país

A crisis actual, se sumará desastre productivo por “El Niño”

Se verá afectada la distribución del agua, las plantas generadoras de energía hidroeléctrica y se esperan posibles incendios forestales

Gobierno maneja información al respecto desde el mes pasado, sin embargo, no ha tomado ninguna medida previsoría

Editorial

La Prensa

El Día de la Raza

En Nicaragua el Día de la Raza se dejó de celebrar en 1979, cuando el régimen sandinista sustituyó el feriado del 12 de octubre con el del 17 de julio, que fue proclamado oficialmente como Día de la Alegría al ser la fecha en la que el dictador Anastasio Somoza Debayle entregó el poder y huyó hacia Estados Unidos. Posteriormente, cuando cayó en 1990 la dictadura sandinista de Daniel Ortega, el gobierno democrático de doña Violeta Barrios de Chamorro restableció la celebración del 12 de octubre, pero con el nombre de Día de la Hispanidad.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:53

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Los que van a votar por Eduardo, a pesar de Eduardo (León Núñez)

En la peña se han formado, por decirlo así, tres bancadas. La bancada de los abstencionistas, la bancada de los indecisos, de la cual yo formo parte, y la bancada de los eduardistas.

El presidente de la peña pidió a los tres jefes de bancada que expusieran respectivamente las razones en que fundamentaban su abstencionismo y su indecisión así como también los motivos por los cuales votarían por don Eduardo.

Uno de los miembros de la comisión explicó que el retraso en presentar el dictamen se debía a que todavía no habían podido diagnosticar el tipo de enfermedad mental que padecen dos de los candidatos, uno de los cuales se distingue porque de vez en cuando habla solo. Podría tratarse, dijo, de una paranoia mística, pues es posible que cuando se le ve hablando estando solo, lo que está haciendo es conversando con Dios.

Parece que la "visio dei" de este candidato presidencial la obtuvo por medio del arrepentimiento y del amor, aunque no se debe descartar que sus conversaciones con Dios se estén realizando gracias a una gestión de Su Eminencia el cardenal Obando y Bravo, quien confía más en los pecadores arrepentidos que en los que nunca han cometido el error de pecar.

En la peña no se hacen pronósticos sobre quién va a ganar las elecciones. Incluso los eduardistas no están seguros del triunfo de don Eduardo. Pero todos los miembros de El Bejuco, incluyendo sus simpatizantes, consideran que de ganar don Eduardo la Presidencia de la República debía instrumentarse alguna fórmula que haga posible la superación de los problemas de personalidad que afectan al candidato de la Alianza Liberal Nicaragüense.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:53

PAG - 4 -

Las dos últimas carabelas (Ernesto J. Marín)

Con la empresa Hispánica, especialista en diseño y construcción de autopistas, nos ha ido tan peor como con su colega y paisana Fenosa, pues dibujaron un proyecto de cuatro vías en cada canal, es decir, ocho vías en los sentidos, y de un día para otro los transformaron en cuatro, dos de ida y dos de regreso. Estos magos del fraude se comprometieron a entregar la famosa "autopista" Managua-Granada en septiembre u octubre del año 2005, y todavía a finales del 2006 no las han concluido. Por supuesto, están exigiendo US\$ 15,000,000.00 (quince millones de dólares americanos), extras del contrato original. Ni más ni menos, después de casi cinco siglos se repiten las célebres cuentas del Gran Capitán don Gonzalo Fernández de Córdoba en la campaña de Nápoles y Milán, cuentas tan infladas como ficticias, maña vieja, que el mismísimo Rey de España don Felipe II se negó a cancelarla.

Tamaña sorpresa por dos, doble sorpresa por la deshonestidad, y deslealtad que nuestros amigos españoles están causando al Estado de Nicaragua.

EN LETRA PEQUEÑA (Fabián Medina)

El "Proyecto petróleo" del Frente Sandinista naufragó en medio de la politiquería en la que nadaba. Es cierto que hubo zancadillas y mala sangre de parte del Gobierno y adversarios políticos, pero el principal responsable del naufragio es el propio FSLN que desde un inicio usó la promesa del petróleo venezolano como una maniobra electoral para conseguir votos en tiempos de crisis de transporte y energía. ¿Con qué autoridad se quejará el alcalde Dionisio Marengo de la contaminación política que echó a perder el petróleo si él fue quien hizo de una solución energética un circo electoral? Imaginemos que fuera al revés. Que el muerto hubiese sido un diputado del PLC y el suplente un simpatizante de la ALN con cuentas pendientes con la justicia de otro país. Tendríamos a la Fiscalía desde la siete de la mañana esperando en la puerta de la Asamblea Nacional con el expediente en la mano, y a los mismos que hoy no ven algún impedimento, vociferando: ¡Cómo es posible que un delincuente con orden de prisión ocupe un curul de diputado! "Depende. ¿De qué depende? De según como se mire, todo depende..."

El Nuevo Diario

Nicaragua por estrenar su Edad Media (Edwin Sánchez)

La jerarquía católica y unos cuantos personajes sin representatividad dentro de la Iglesia Evangélica decidieron abolir el aborto terapéutico. Bastó una marcha, cuatro gritos y unas beatas candidaturas para dar por cerrado el caso. La junta directiva, PLC, FSLN y Alternativa por el Cambio lo aceptaron y sólo llenarán formalidades para aprobar un improbable consenso nacional alrededor de tan delicado tema.

Y no hubo consulta. No existió un debate. Nadie expuso sus razones. No se escuchó ningún diálogo. En Nicaragua de nuevo está por imponerse el monólogo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:53

PAG - 5 -

La comisión de delitos electorales en las instituciones del Estado (Rodolfo Pérez García)

Los delitos electorales están claramente definidos en la ley que regula este tipo de actividad y derecho ciudadano; a veces este tema sólo se refiere en los medios de divulgación cuando está involucrado algún partido político o quizás un organismo de observación nacional o internacional. En Nicaragua somos expertos en ocultar lo que nos conviene, y en materia jurídica o derogamos de facto algunos preceptos o los inventamos siempre y cuando favorezcan una interpretación que nos convenga.

Poco se ha dicho con un argumento jurídico cuando los principales violadores de la Ley Electoral son los propios poderes del Estado personalizados en sus propios funcionarios públicos, los mismos que trabajan en las oficinas que nos pertenecen a todos, no los que trabajan en las casas de campañas, éstos no están en calidad de funcionarios, sino de activistas o militantes partidarios.

La Ley 331, denominada Ley Electoral, establece en su título XIV, capítulo único “De los delitos electorales”, arto. 175: Será sancionado con arresto inmutable de uno a dos años: inciso 8) El que usare bienes propiedad del Estado para fines de propaganda política, y el inciso 9) El que hiciere proselitismo político en las oficinas públicas. Expresamente esta norma señala lo referido en la comisión de estos delitos en las instituciones públicas.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

Alistan a miles de observadores (Pág. 3 A)

Ética y Transparencia advierte sobre peligro de apagones durante el conteo de los votos

También llama a candidatos a no proclamarse ganadores antes de tiempo

El director ejecutivo de EyT, Roberto Courtney, explicó que en estas elecciones harán un gran esfuerzo por mejorar el conteo rápido, porque es útil a la hora de que haya problemas con la transmisión de resultados y sobre todo a la hora de generar tendencias tempranas.

ALN y PLC siguen su enfrentamiento (Pág. 3 A)

Rizo dijo que Ortega advirtió a Montealegre que si gana las elecciones, iniciará una investigación sobre las quiebras bancarias, reclasificación de cartera y la emisión de los Certificados Negociables de Inversión (Ceni), para presionarlo a pactar, igual que lo hizo con el presidente Enrique Bolaños con el caso de los delitos electorales.

“El ingeniero (Enrique) Bolaños estuvo capturado por el Frente Sandinista con la historia de los delitos electorales, curiosamente don Daniel Ortega, que es una amenaza para el futuro de Nicaragua, manifiesta que hay que revisar a profundidad el asunto de los Ceni. Quiere decir que está mandándole mensajes a don Eduardo Montealegre”, señaló Rizo.

Ottón Solís cree que Jarquín dará la sorpresa electoral (Pág. 3 A)

“Yo creo que sí, Edmundo Jarquín puede dar la sorpresa. Nos parece que representa la opción amiga de la honestidad, de la ética y amiga de los sectores más desposeídos de Nicaragua, porque cuando hay corrupción, el dinero no va a alcanzar”, dijo ayer Solís, tras un almuerzo sostenido con la fórmula presidencial del MRS.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:53

PAG - 6 -

Amnistía en el círculo de espera (Pág. 3 A)

Tres propuestas de amnistía, que beneficiarían al ex presidente y reo Arnoldo Alemán, continúan descansando en la agenda legislativa, sin que hasta ahora los diputados liberales estén interesados en impulsarla, debido a que no cuentan con los votos necesarios.

Las tres iniciativas que favorecen a Alemán permanecen en la agenda parlamentaria, aunque no están en la orden del día. Sin embargo, Mena señaló que en cualquier momento podría ser llevada al plenario.

“En determinado momento, si en la junta directiva, de siete personas, cuatro la aprobaran, entonces pasa (la iniciativa), entonces ya está a boca de jarro, pero eso no quiere decir que la vamos a meter, si no tenés los votos, sería para perder y no volvería a entrar nunca”, sostuvo Mena.

Estado no recupera ni un millón robado (Pág. 6 A)

C\$600 millones saqueados del erario por funcionarios públicos en tan sólo cuatro años no han vuelto a las arcas

El Estado no ha podido recuperar 33.4 millones de dólares (casi 600 millones de córdobas) que fueron sacados ilegalmente de sus arcas entre 1999 y junio del 2004, porque la Procuraduría General de la República (PGR) no ha ejercido las acciones legales correspondientes, por falta de capacidad operativa, según un diagnóstico del sistema de justicia elaborado por la Unión Europea (UE).

Diputados publicarán Ley de Estabilidad Energética (Pág. 6 A)

“Si no la envía (el presidente Enrique Bolaños) nosotros la mandamos a publicar, de acuerdo a lo que dice la ley; si la envía con el veto, entonces nosotros en una sesión especial o corriente, vamos a rechazar el veto y mandamos a publicar la ley”, aseguró Moncada.

Rizo hizo ‘pachanga’ con dinero del Estado (Pág. 8 A)

Rizo contrató los servicios gastronómicos del restaurante Rincón Español, ubicado en la esquina opuesta a la Procuraduría de Derechos Humanos, donde pagó más de 20 mil córdobas por el consumo de comida a la carta, con dinero que salió del presupuesto de la Vicepresidencia.

Gobierno incumple Acuerdos de Achupapa, lamentan alcaldes (Pág. 10 A)

Se firmaron hace cuatro años y aún esperan que de ahí salga el ansiado apoyo a la salud, productores y educación

Los alcaldes de once municipios de León y el norte de Chinandega demandaron al Gobierno que destine un poco más de 34 millones de dólares para aplicar un plan estratégico de desarrollo en estas zonas secas, como parte de los Acuerdos de Achupapa firmados desde hace cuatro años.

El Nuevo Diario

-Apagones oscurecen elecciones (Pág. 3 A)

Aunque Bolaños garantice a media luz

Organismos de observación preocupados por crisis energética

Sin embargo, sus representantes confían en que déficit de energía será superado con planes contingentes

-Sector energético rendirá cuentas ante legisladores (Pág. 3 A)

Diputados de la Comisión de Infraestructura de la Asamblea Nacional demandaron ayer al presidente



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:53

PAG - 7 -

de este Poder del Estado, René Núñez, convoque a los titulares de INE, ENEL y de la Comisión Nacional de Energía, David Castillo, Frank Nelly y Ernesto Espinoza, respectivamente, para que informen ante el plenario las causas de la falta del servicio eléctrico.

-Dictamen será controvertido (Pág. 4 A)

Pereira Majano: Aborto terapéutico deberá estar fuera de período electoral

PLC, ALN y FSLN contra el aborto terapéutico

Reformas dan al traste con el terapéutico

En diez días no habrá tiempo para consultas, dice Pereira Majano

Comisión de Justicia dirá la última palabra

-Perseguido por Panamá es diputado propietario (Pág. 4 A)

Antonio Flores Lovo, suegro de Alemán, ocupa escaño

El suplente del fallecido Alfonso Ortega Urbina, el suegro del ex presidente Arnoldo Alemán, Antonio Flores Lovo, asumió ayer en forma automática como representante propietario, según lo establecido en el artículo 149 de la Ley Electoral.

-Una vergüenza el desparpajo del reo Arnoldo Alemán (Pág. 6 A)

Procurador Novoa:

Señala el representante legal del Estado, que es una afrenta para el Poder Judicial y para el país, que Alemán públicamente dirija partido y campaña política

Se interroga sobre qué clase de dolencias puede tener una persona que se conduce de esta manera, siendo reo en Nicaragua y prófugo de la justicia internacional

Como “un acto vergonzoso para el Poder Judicial y todos los nicaragüenses”, calificó el procurador general de la República, Alberto Novoa, la libertad con que el ex presidente y reo, Arnoldo Alemán Lacayo, habla, se mueve y dirige las acciones políticas de su partido, estando en calidad de condenado por actos probados de corrupción.

-Jubilosa entrada de diesel venezolano a Matagalpa (Pág. 6 A)

Almacenamiento sigue siendo un problema acuciante

Masaya necesita del combustible, pero de momento se abstiene por falta de tanques

-“Baja de Larrave no es suficiente” (Pág. 7 A)

Madre de policía mártir exige justicia

Familiares de oficiales asesinados en Bluefields siguen esperando captura de autores de la masacre

-Arden guarón y metanol en horno de Cementera (Pág. 8 A)

Alcohol culpable y el “inocente” terminan juntos en las llamas

Destruyen los primeros 28 mil litros de 143 mil, pero faltan cisternas

Es la mayor intoxicación con metanol en la historia, dice Viceministro

-Azucareros ya no aprovecharán tratado de comercio con Taiwan (Pág. 15 A)

Costos de envío afectan las posibilidades de colocar el dulce en la nación asiática

Reducción taiwanesa de aranceles perjudicó a Nicaragua

Enviarán cuota de azúcar a México

-Contraloría auditará el presupuesto de la nación (Pág. 15 A)

Auditoría será realizada por la Contraloría General sobre el Presupuesto General de la República de 2005



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:53

PAG - 8 -

Dentro de unos cinco meses la Contraloría General de la República realizará la primera auditoría de los Presupuestos de la República, dio a conocer recientemente el ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Flores; esta medida agradó al Grupo de Cooperantes de Apoyo al Presupuesto.

-Aparece hermano de vice tico y desconoce a Nayor (Pág. 13 B)

No soy amigo de ese señor, afirma

Dice que nunca estuvo desaparecido, como declaró el vicepresidente

Saca confirma compra de misil “que no funcionó contra su helicóptero”

Ciro Casas, hermano del segundo vicepresidente de Costa Rica, Kevin Casas, aseguró hoy que no es amigo del presunto narcotraficante George Nayor, quien es sospechoso de planear un posible atentado contra el presidente salvadoreño, Elías Antonio Saca.

Programas de radio

Radio Ya

Programa **El Súper reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Propaganda FSLN.

Programas de opinión anoche

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Gilberto Wong (Financiero PLC) Roberto Courtney (Ética y Transparencia)

Tema Elecciones nacionales.

Wong señala que el PLC ha sido marginado por parte del Gobierno de Estados Unidos y de otros países centroamericanos, como es el caso de El Salvador. Por otra parte Gilberto Wong se refirió a la posibilidad de una unión de los liberales y dijo que en política nada está escrito y que aun faltan tres semanas aunque dejó claro que el que tiene mayor posibilidad de ganar las elecciones es el PLC.

Roberto Courtney hablo de la preocupación que existe de eventual apagón el día de las elecciones, lo que provocaría irregularidades en el proceso de votación.

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Antonio Lacayo (Empresario) José Luis Medal (Economista) Francisco Báez (Experto en tema fiscal) Oscar Rene Vargas (Sociólogo)

Tema Análisis de propuesta de candidatos presidenciales.

Antonio Lacayo se refirió a la propuesta de Daniel Ortega quien dice que en su gobierno habrá cero empleos, eso significa que quiere manejar al país verticalmente, no existe nada claro en esa propuesta. Al comentar la del PLC, Lacayo dice que una administración de Rizo no atraería la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:53

PAG - 9 -

inversión y la cooperación extranjera.

Francisco Báez opina que el FSLN en su programa de gobierno no aborda la renovación institucional donde descansen todas las políticas económicas y publicas, al comentar las propuesta de ALN, Báez señala que es una filosofía del subsidio por parte del Estado y eso es peligroso, el PLC ofrece mucho y no le luce el plagio, porque se plagió el programa de Haroldo Montealegre de hace cinco años.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Fernando Saballos (Catedrático y economista)

Tema Contrato a catedrático bajo régimen horario.

Noticias de TV anoche

-El candidato del PLC, José Rizo se refirió a la crisis energética asegurando que en su gobierno revisará los contratos con las empresas generadoras, por que la energía no se puede estatizar, pero el gobierno debe de funcionar como regulador para que se cumpla con la demanda energética, asimismo evitar mediante operaciones fiscales la importación de vehículos de alto consumo de combustible. **(Canal 2 TV Noticias)**

-Unos 40,000 empleos directos y unos 200,000 empleos indirectos generaría la construcción de un canal interoceánico en Nicaragua, informaron hoy fuentes oficiales. **(Canal 2 TV Noticias)**

-El suegro del ex presidente y reo Arnoldo Alemán, José Antonio Flores Lovo se convirtió esta mañana en un diputado propietario, aunque sobre sus hombros pesa una orden de prisión desde Panamá, por supuesto lavado de dinero. **(Canal 2 TV Noticias, La Prensa, Edición Digital)**

-El Director de Migración y Extranjería suspendido temporalmente, Fausto Carcabello, expresó que ha brindado varias declaraciones a los auditores de la Contraloría y que no se la ha consultado sobre el ingreso o no de ilegales al país, pero que está dispuesto a colaborar con la Fiscalía aunque no hay pruebas del supuesto delito. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**